
Por qué 44 mil personas de la 
Región no quieren trabajar

FACTORES EDUCACIONALES Y RELACIÓN COSTO-BENEFICIO APARECEN COMO PRINCIPALES RAZONES

De acuerdo al último informe del 
INE, 44.210 personas en la Región 
no tienen intención de entrar al 
mercado laboral, pese a no existir 
impedimentos físicos, familiares o 

de estudio.  
Si bien disminuyó un 28% en los 
últimos 12 meses, es un fenómeno 
que persiste. De acuerdo a los 
expertos, temas educaciones, la 

relación costo-beneficio y la inflexi-
bilidad de los empleadores apare-
cen como los principales motivos. 
 Hernán Pineda, director de HP 
Group Seleccion, indicó que “hay 

una brecha profunda entre la edu-
cación que tenemos y la que pide el 
mercado laboral”.  
Alina Muñoz, socióloga y académi-
ca de la USS, indicó que “en muchos 

casos, hay jóvenes que no cumplen 
con los requisitos, de experiencia o 
estudios, y esto provoca desmotiva-
ción y falta de interés”.

Si bien la cifra cayó en los últimos 12 meses, es un fenómeno que persiste en Bío Bío.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 9

ISIDORO VALENZUELA M.

Una intensa agenda han cumplido los 15 integrantes que llegaron desde Hubei, provincia de China con la que la Región firmó un convenio de 
cooperación en 2014. La idea es afianzar lazos en los ámbitos político-económico y comercial-universitario. 

Delegación china, proveniente de Hubei, hizo su arribo a la zona
ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁGS. 10-11 DEPORTES PÁG. 14

EDITORIAL: URGE COMPATIBILIZAR CRECIMIENTO URBANO Y MEDIO AMBIENTE

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.XX

Desde las 16 horas, comenzará la 
discusión, para lo cual los senado-
res fijaron una hora para el debate. 
Luego, comenzará la votación que 
definirá la creación o no de la 
nueva región.

Proyecto de Ñuble 
Región vive hoy su 
día más esperado 
en el Senado

POLÍTICA PÁG. 4

AGENCIA UNO

Gobierno se abre 
a incorporar 
indicaciones  
en nueva ley  
de Ed. Superior
POLÍTICA PÁG. 6

Arquero de la UdeC acaba de cumplir 
40 años, y será el más experimentado 
en el Torneo de Transición. “Me siento 
respetado”, aseguró, junto con agregar 
que “debo cuidarme mucho más, por-
que la edad así lo requiere”. 

ROMILIO PASMIÑO G.

“Tigre” Muñoz,  
el jugador más 
longevo de la 
Primera División
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Violencia interpersonal y su impacto en la salud 
En 1996 la Asamblea Mundial de la Salud declaró que la 

violencia es un problema de salud pública creciente por la 
cantidad de personas que se ven afectadas por ella (OMS, 
2014). Además del sufrimiento que provoca en las víctimas, 
genera un impacto negativo para las economías de los paí-
ses.  Para comprender su impacto en la salud, se debe com-
plementar la óptica individual (micro) con una social (ma-
cro) debido a que los procesos biológicos se ven afectados 
por procesos socioculturales.  

La carga de enfermedad para Chile al 2010 asocia-
da a hechos de violencia, tanto física como mental, 
ha representado para los hombres 44.192 y para las 
mujeres de 5.981 años vividos con alguna discapaci-
dad severa producto de hechos de violencia (Avad). El 
tramo de edad en ambos sexos con mayor carga es de 
15 a 24 años con 15.203 años.  Otro indicador que muestra la 
magnitud de la violencia en Chile corresponde a los registros 
policiales de los  delitos de mayor connotación social (Dmcs) 
reportados por Ministerio del Interior y Seguridad Pública. Se-
gún la cartera entre el 2014 y el 2015 en la mayoría de los casos 
hay una tendencia a la baja en la tasa, especialmente en los ho-
micidios (-11.3%),  seguido por lesiones menos graves,  graves 
o gravísimas (-6.8%). Aun así la preocupación se mantiene ya 
que estos registros corresponden a los hechos denunciados  y 
no necesariamente a los efectivamente ocurridos, y la tasa de 
victimización prácticamente se ha mantenido en un 9.7 y 9.6 
para los años 2015 y 2016 respectivamente. 

Ser víctimas de violencia interpersonal tiene implicacio-
nes en los aspectos psicosociales, comunitarios, jurídicos y 
en lo político, que deben ser abordadas por las políticas pú-
blicas y éstas deben contemplar el desarrollo de fortalezas 
que protejan de nuevas agresiones, evitando  aumentar el 
daño ya generado,  y que deben estar presentes además del 
contexto más personal, familia y grupos de amigos,  en los 
contextos de la comunidad en que viven. 

Las políticas públicas han intentado un abordaje 
comunitario de la violencia interpersonal. Sin 

embargo, estos intentos no han sido suficiente-
mente efectivos, por una parte, debido a que 
han quedado circunscritos en una comprensión 

individual y criminológica, descuidando la natu-
raleza multidimensional que en la cual se encuen-

tran las relaciones que se construyen en la comunidad, 
como la confianza, el sentido de pertenencia y la cohe-
sión social, entre otros. La construcción de una sociedad 
solidaria y justa, necesita generar conciencia de comuni-
dad, de responsabilidad ante los asuntos que afectan a 
cada uno, como es el caso de la violencia interpersonal, 
que está presente tanto en los  espacios privados como 
públicos. 

 
Jessica Candia Cid 
Académica de Trabajo Social 
Universidad San Sebastián

Envie sus cartas, con una extención máxima de 1.400 caracteres, con espacios via email a contacto@diarioconcepcion.cl  ó bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste,  
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

ANDRÉS CRUZ 
Abogado, Magíster Filosofía Moral 

Ricardo Israel @israelzipper:  Han 
pasado 4 meses desde que se supo del 
desfalco en Carabineros, pero aún no 
se anuncian reformas para q no se 
repita. Mando/gbno en deuda.

Día del Periodista 
  
Señor Director: 

Un 11 de julio de 1956 se creaba 
en nuestro país el Colegio de Perio-
distas de Chile, con la promulgación 
de la Ley de la República n° 12.045. 
Con ello, se legitimó esta importan-
te profesión que naciera en Chile 
muchos años antes, con la apari-
ción del periódico Aurora de Chile.  

A 61 años de este hecho, como 
Seremi del Trabajo y Previsión So-
cial, saludo a todas y todos los pro-
fesionales que han elegido esta dis-
ciplina, siempre tan necesaria en 
una sociedad democrática y de de-
rechos.  

A los y las periodistas de Chile, les 
saludo en su día y les invito a seguir 
construyendo un país desde el rigor 
de su profesión. A no decaer cuando 
otros buscan callar la verdad y a 
mantener un compromiso firme 
con la ética y la justicia.  

 
Victoria Fariña Concha 
Seremi del Trabajo y Previsión Social 
 
Sename 1 
  
Señor Director: 

Chile, una vez más, ha olvidado a 
los niños/as más desprotegidos. Se 
votó en la Cámara de Diputados un 
importante informe que contenía 
propuestas de mejoras para el Se-
name, en que estuvo trabajando 
casi un año una comisión de la Cá-
mara, el cual se había aprobado 
por consenso, razón por lo que  no 
contaba  con  un acuerdo  paralelo 
de minoría, como ocurre con los in-
formes en que hay algunas voces 
disidentes.  

Lo que impacta, es que aquellos 
mismos diputados que impulsaron 
y aprobaron sus cláusulas votaron 

en contra de este informe, con el ob-
jeto de salvar la responsabilidad po-
lítica de la ex ministra Javiera Blan-
co, dado que el informe incorporó 
un juicio de inexcusable falta a la 
responsabilidad política de ésta, por 
los hechos acontecidos durante el 
período en que estaba a cargo de la 
cartera de Justicia. 

Es del caso, que luego de dicha 
votación se desplegara un enorme 
lobby político por parte del gobier-
no, para proteger a una figura muy 
ligada al poder político, y que ha es-
tado cuestionada, por diversas razo-
nes, lo que se explica principalmen-
te debido al contexto político de 

elecciones en que nos encontramos. 
Lo inexplicable de esta situación, 

es la incoherencia y falta de ética 
parlamentaria de aquellos diputa-
dos que fueron consistentes en tra-
bajar y aprobar, de común acuerdo 
entre todas las bancadas, un infor-
me técnico que proponía remedia-
les a la inexcusable violación a los 
derechos humanos que viven a dia-
rio los menores y jóvenes del Sena-
me en nuestro país, lo que les ha pro-
vocado su muerte, tortura y abuso 
sexual, para ceder después a presio-
nes políticas ejercidas por el gobier-
no que en este acto puntual, otorga 
más énfasis a la defensa de los inte-

reses políticos que a las niñas/os en 
riesgo social de nuestro país. 

Tampoco se entiende, que dipu-
tadas como Camila Vallejo, entre 
otros actores, que propusieron in-
corporar una cláusula que sancio-
nara la responsabilidad política de 
una ex ministra, cedieran después a 
la presión o conveniencia política, 
absteniéndose o votando en contra 
de la propuesta, argumentando ra-
zones tales como la falta de seriedad 
del proceso. Sin embargo no se pre-
guntaron si era más serio dejar una 
vez más a los niños del Sename sin 
respuestas, ellos pueden esperar 
para que se respeten sus derechos y 

el interés superior del niño, estos no 
son tan importantes como una ima-
gen política.  

Ahora bien, entendiendo que los 
informes de las comisiones no pue-
den dividirse como los proyectos de 
ley y deben aceptarse o rechazarse 
integralmente, ¿por qué aceptaron 
agregar una cláusula que responsa-
biliza a un actor político, si con su ex-
periencia en el Congreso sabían que 
eso provocaría dificultad para su 
aprobación? Creo se debe a nuestra 
cultura nacional que busca encon-
trar culpables a las crisis,  mirando al 
pasado más que al futuro, donde ha-
brían podido intentar salvar a nues-
tros niños/as más vulnerables, que 
hoy nuevamente son postergados. 

 
Isabel González 
Académica Facultad de Derecho 
Universidad Central  
 
Sename 2 
 
Señor Director: 

Por fin se están revelando viola-
ciones a los Derechos Humanos en 
democracia gracias al rechazo del 
gobierno por el  informe de la comi-
sión investigadora de la cámara de 
diputados encargada para ello. Ge-
nerándose interesantes diferencias 
a nivel parlamentario.  Unos por co-
nocer  y compensar los  derechos 
vulnerados de  los niños fallecidos  
en el Sename. Y otros por seguir en-
cubriendo las redes políticas  que 
todavía se benefician del oscuro  sis-
tema administrativo que opera allí. 
Menos mal que todavía queda algo 
de  tiempo para dedicarlo a resolver 
estos asuntos de interés nacional.  

Ojalá no se pierda  entre las cam-
pañas electorales. 

 
Mario Reyes Saavedra

Todos nos vamos a olvidar. 
Después de la indignación ante 
la conducta estrecha y de corto 
de plazo de los parlamentarios, 
ante la protesta y la ofuscación 
desatada con quienes han he-
cho de la política una profesión 
y guardan con celo sus feudos de 
poder, protegiendo a los que 
mantienen su status, nos vamos 
a olvidar. Todos ya hemos co-
menzando a perder la memoria. 

La furia por los niños margina-
dos e internados en los centros 
de atención, dependientes o bajo 
la tutela del aparato público, se 
diluye. La turba furibunda retor-
na a sus cómodas locaciones vir-
tuales. Mientras, nuestros “líde-
res” han conseguido su fin. Espe-
ran que todo se calme, que la 
amnesia haga su límpido traba-
jo, porque los miles de niños 
muertos, que nunca han sido de 
interés real para ellos, volverán 
a gritar en el silencio.  

Alguno de esos representantes 
eternos tratará de sacar algún 
provecho. No faltará quien anun-
cie acciones en tribunales inter-
nacionales,  que demoran años y 
son más simbólicas que efecti-

de los más conspicuos expertos 
quienes enfundados en sus cos-
tosos trajes afirmarán que cual-
quier transformación profunda 
en esta materia es muy onerosa. 

Mientras los mismos de siem-
pre se enquistan en el servicio 
público y se lo cuotean para ser-
vírselos a sus operadores políti-
cos, esos niños podrán seguir llo-
rando sin que nadie los escuche, 
bien bajito, angustiados espe-
rando en vano que alguien les 
tienda la mano … esperando y es-
perando, siempre esperando. 
Pero impávidos nuestros líderes 
estarán ya distraídos en sus cam-
pañas electorales, para volver a 
repartirse la torta y mendigar fi-
nanciamiento de quien sea. 

Nosotros ya nos habremos ol-
vidados y nos dispersaremos con 
una nueva trama, con un bus o 
una protesta, con uno que otro 
brutal homicidio, siguiendo por 
el tobogán de esa cómoda iner-
cia que nos dirige no sabemos 
bien dónde, lo que no nos intere-
sa dilucidar, pero no importa, 
nos entretiene, ocupa el tiempo. 
Por mientras, que los niños sigan 
llorando, que otro se haga cargo.        

vas, pero que le permitirán mos-
trarse en horario estelar o que su 
foto se estampe en algún medio 
de comunicación.  

Los inconsistentes y los incon-
secuentes, una vez más, trata-
rán de levantar las más sofistica-
das y entramadas explicaciones 
para hacernos entender porque 
cuando se trata de la muerte ma-
siva de niños, no se puede hablar 
de violaciones a los derechos hu-
manos. Alzarán su retórica en-
volvente para justificar las res-
ponsabilidades de sus compin-
ches y se invocarán las opiniones 

No faltará quien 
anuncie acciones 
ante tribunales 
internacionales, 
esas que demoran 
años y son más 
simbólicas que 
efectivas.

Ximena Torres: El famoso bus de la 
libertad y el alternativo han opacado la 
tragedia de los niños del Sename, que 
al parecer no le importan a nadie.

Todos nos vamos  
a olvidar

El Sename ha estado totalmente aban-
donado estos últimos años, y nosotros 
venimos denunciando hace mucho 
tiempo lo que pasa en el servicio”.  
Alicia del Basto, presidente nacio-
nal de funcionarios de Sename

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

L
as ciudades resulta-
ron del primer inten-
to de vivir en socie-
dad, el inicio de la ci-
vilización, al vivir los 
hombres en la cives. 

La ciudad, que nos alberga a to-
dos, pide en cambio claras reglas 
de juego para que la urbe misma 
y sus habitantes prosperen y pue-
dan cumplir sus sueños y sus pro-
pósitos. La urbanización en con-
secuencia, como entidad dinámi-
ca enfrenta por lo mismo  desafíos 
y riesgos, permanentemente, el 
desafío de crecer y el riesgo de 
desmejorar la calidad de la vida. 

Por la demanda actual el desa-
fío constante es encontrar los pun-
tos de equilibrio entre  crecimien-
to urbano y protección ambiental, 
ya que para ir haciendo la ciudad 
no basta con resolver los proble-
mas actuales, sino que se debe pre-
ver los futuros, la ciudad que lega-
remos a los hijos y al escrutinio im-
placable de la historia. 

Uno de los aspectos que tocan 
particularmente a la ciudad de Con-
cepción, es justamente uno de los 
que le ha dado identidad desde la 
primera piedra; ríos, lagunas y hu-
medales. Si bien es cierto en su mo-
mento muchos de estos sitios tuvie-
ron que ser intervenidos para posi-
bilitar la instalación de la ciudad, la 
obligación de ahora es preservar lo 
que existe, teniendo claridad en el  
rol que estos lugares desempeñan, 
más allá de lo paisajístico. 

Se suele olvidar que los humeda-
les tienen un rol importante, a tal 
grado que son vitales para la super-
vivencia humana, uno de los entor-
nos más productivos del mundo, cu-
nas de diversidad biológica y fuentes 
de agua y productividad primaria 
de las que innumerables especies 
vegetales y animales dependen para 
subsistir, además de participar en 
los denominados “servicios ecosisté-
micos” que además de lo ya descri-
to, incluyen el control de crecidas, 
atenuación de inundaciones, recar-

ga de aguas subterráneas y mitiga-
ción del cambio climático. 

Esos aspectos fundamentales 
han dado lugar a la Convención de 
Ramsar, cuya misión es la conser-
vación y el uso racional de los hu-
medales a nivel mundial median-
te acciones locales y nacionales y 
gracias a la cooperación interna-
cional. Esta entidad entró en vigor 
en Chile el 27 de noviembre de 
1981, el país tiene actualmente 13 
sitios designados como Humeda-
les de Importancia Internacional. 
Lamentablemente no están allí 
los de nuestra región, pero eso no 
quiere decir que carezcan de valor.  

La situación de lábil e insuficien-
te regulación ha generado, especial-
mente en los últimos años, una mo-
dificación en los ecosistemas locales, 
pues poco a poco la urbanización ha 
ido tomando espacios que les eran 
propios a los humedales. El estudio 
y toma de decisiones en esta  mate-
ria tiene una relación estrecha con 
el modelo de ciudad que queremos 
que se sea, por tanto son los que vi-
ven en ella los que tienen que parti-
cipar y comprometerse.  

Por lo general se ha prestado 
poca atención a grupos que repe-
tidamente han expresado su preo-
cupación por la intervención de 
esos sectores del territorio sin otra 
consideración que aumentar la 
oferta inmobiliaria. Es verdad que 
la demanda existe, pero las solu-
ciones del presente no pueden 
empeñar el futuro. 

Como alternativa se ha plan-
teado la densificación, pero esta 
última adolece de definiciones, 
cuánta densidad es posible tener 
sin traspasar los márgenes de la 
calidad de la vida de los ciudada-
nos. Es perfectamente posible, 
con las probadas competencias 
de nuestros arquitectos y urba-
nistas hacer una ciudad más sus-
tentable, bella y a escala humana.

El estudio y toma de 

decisiones en esta  

materia tiene una 

relación estrecha 

con el modelo de 

ciudad que 

queremos que se sea, 

por tanto son los que 

viven en ella los que 

tienen que 

participar y 

comprometerse.  

EN EL TINTERO

dad las veces que hiciera fal-
ta, o los que quedan no están 
interesados en otra cosa que 
sus intereses personales, de 
ese modo la recuperación 
perdió fuerza y llegó la hora 
de los puentes detenidos, en 
estudios de pre-factibilidad 
previos a los  pre-proyectos;  
mercado,  en moratoria, so-
terramiento de la línea fé-
rrea, en estado de vigilia,  una 

larga relación de intentos 
fracasados, imagen 

lamentable de una 
urbe con ínfulas 
de ser la segun-

da del país, en su 
momento candida-

ta a capital del reino.  
Asiste la esperanza que 

se agote la paciencia, que 
los ciudadanos recupere-
mos el orgullo de los pen-
quistas, que nos de rabia 
que nos posterguen, otra 
vez, los muelles, los ferroca-
rriles, que nos dejen por 
años a la cola de los llorones 
de siempre, escribiendo ro-
gativas y súplicas a funcio-
narios miopes del inagota-
ble y remoto aparato estatal 

 
                 PROCOPIO

Los penquistas  
en lista de espera

DESPELOTE

Parece estar en el  karma 
de la ciudad de Concepción, 
Alonso de Ercilla, resume la  
acción fundadora de Pedro 
de Valdivia; “llegó al Anda-
lién, do la famosa ciudad fun-
dó de muros levantada, felice 
en poco tiempo y desdicha-
da”. No proféticamente, sino 
por ser testigo de destruccio-
nes por causas naturales o 
por sucesivos y devastadores 
ataques mapuche. 

No pocas veces los 
españoles tuvie-
ron que salir de 
C o n c e p c i ó n  
con lo puesto, o 
con sus escasas 
pilchas, acarreando de 
la mejor manera posible, que 
no era mucho, a sus mujeres 
y prole, rumbo a Santiago, 
no por mejor, sino por no te-
ner a los “naturales” encima 
a cada rato y volver, meses o 
años más tarde a construir el 
pueblo de nuevo.  

Los penquistas deberían 
estar acostumbrados a le-
vantar tanto edificios, puen-
tes como iniciativas y verlos 
derrumbarse. Sin embargo, o 
se han ido los penquistas dis-
puestos  a levantar  la ciu-
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Está agendada la discusión y 
posterior votación del proyecto. 
Para esto, los senadores fijaron 
una hora de debate. 

Horas

16:00

La tarde de este jueves,se 
realizarán los festejos por la 
nueva región en el Teatro 
Municipal de Chillán.

Listas las 
celebraciones

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

COMITÉS DEJARON DISCUSIÓN PARA HOY
Por acuerdo de los comités del 

Senado, para la tarde de hoy quedó 
agendada la discusión del proyec-
to de ley que crea la Decimosexta 
Región de Ñuble. Durante la sesión 
de ayer, se informó que durante 
esta jornada los parlamentarios 
tendrán una hora para revisar las 
enmiendas surgidas en la Cámara 
Baja, que se refieren a la situación 
de Coihueco y la implementación 
de los nuevos límites regionales 
para la pesca artesanal, y la forma 
en que serán identificados en el re-
gistro de pescadores. 

 
El largo recorrido 

El mensaje presidencial que pro-
pone la creación de la Decimosex-
ta Región del Ñuble, llegó hasta el 
Senado el 1 de septiembre de 2015. 
Desde ese día comenzó un largo 
recorrido por distintas comisiones 
y entidades, como la de Gobierno, 
Descentralización y Regionaliza-
ción, además de la Corte Suprema. 

Seis meses después, en marzo de 
2016, surge el informe de la comi-
sión, por lo que pasa a discusión ge-
neral, dando un plazo de un mes 
para presentar indicaciones, ya que 
tenía discusión inmediata.  

Una semana más tarde, se modi-
fica la discusión a urgencia simple, 

Hoy se vota en el 
Senado proyecto  
de Ñuble Región

con lo que el plazo para indicacio-
nes aumenta hasta el 3 de junio. 
Entre esa fecha y el 13 de diciembre 
de 2016, es analizado por la comi-
sión de Hacienda y el gobierno en 
13 ocasiones modificó la urgencia 
de tramitación. 

Finalmente, el primer trámite 
constitucional finalizó el 10 de ene-
ro, luego de que el proyecto es apro-
bado en su tramitación en particular. 

En la Cámara de Diputados, la 
tramitación fue más rápida, pues-
to que en cinco meses pasó por 
las comisiones de Gobierno, Ha-
cienda y Pesca. 

Y la votación se concretó hace 
una semana, con 92 votos a favor, 5 
en contra y tres abstenciones. 

 
Las cifras de la nueva región 

En caso de que el Senado aprue-

AGENCIA UNO

Con la presencia de dirigentes locales, se realizará el 
análisis a las enmiendas surgidas en la Cámara Baja, que 
después dará paso a la votación.

be este proyecto, la nueva región 
de Ñuble tendrá tres provincias, 
con un total de 21 comunas, para 
una población, que para el año 
2002, representaba a 465 mil habi-
tantes. 

Con respecto a los cargos públi-
cos que comenzarán a funcionar, 
surgen el del intendente y dos go-
bernadores, uno para la provincia 
de Punilla y otro para Itata, mien-
tras que el gobernador de la pro-
vincia de Diguillín será el actual ti-
tular de la provincia de Ñuble. 

A lo anterior, se suman 45 pues-
tos laborales, dependientes del 
nuevo Gobierno Regional de Ñu-
ble, más los respectivos funciona-
rios para direcciones regionales y 
seremías. Estas plantas funciona-
rias podrán ser modificadas un 
año después de que el cuerpo legal 
sea publicado. 

De estar en vigencia la nueva re-
gión para las elecciones parlamen-
tarias, los habitantes deberán esco-
ger cinco diputados en lo que será 
el nuevo distrito 19, que deja fuera 
a Cabrero y Yumbel,  mientras que 
para los comicios de 2021, escoge-
rán dos senadores. 

Con esto, la circunscripción se-
natorial N° 10, correspondiente a la 
Región del Bío Bío, pasa de tener 
cinco senadores a tres, mientras 
que en el numero de diputados no 
existen modificaciones. En tanto, 
las comunas de Cabrero y Yumbel 
pasarán a ser del distrito 21, co-
rrespondiente a las provincias de 
Arauco y Bío Bío, que también eli-
gen cinco legisladores. 

En el ámbito judicial y de con-
trol, se crearán la Contraloría Re-
gional, Fiscalía Regional y Tribunal 
Tributario y Aduanero. Mientras 
que los tribunales actualmente vi-
gentes mantendrán sus actuales 
jurisdicciones, a excepción de la 
Corte de Apelaciones de Chillán, 
que dejará de revisar casos de la 
comuna de Tucapel. 

Todos los inmuebles y deudas que 
tienen actualmente el Gobierno Re-
gional del Bío Bío, a contar de la vi-
gencia de la nueva ley pasaran a co-
rresponder a la Región de Ñuble. 

En Chillán ya tienen preparada 
una fiesta para este jueves, en don-
de pretende celebrar a la nueva Re-
gión de Ñuble.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

Molestia generó, en las militantes del Parti-
do Socialista, las declaraciones de Gastón Sa-
avedra sobre la aplicación de la Ley de Cuotas 
en el comité que definió el orden de los candi-
datos. Para Vania Salazar, quien obtuvo el pri-
mer lugar, este tipo de declaraciones, “reflejan 

el machismo imperante, que permite sembrar 
dudas y hostilidades a los procesos internos de 
los partidos”. 

Recordemos que el domingo pasado, el ex al-
calde acusó que el PS aplicó de forma errónea 
la ley de cuotas en las votaciones locales.

Mujeres del PS critican dichos de Saavedra

ROMILIO PASMIÑO G.





Política

6 Diario Concepción Miércoles 12 de julio de 2017

del Colegio Médico ha 
asumido un rol más activo en 
la controversia que vive el 
Sename. 

Nueva dirección 
gremial 

Gobierno se abre a trabajar indicaciones 
por prohibiciones que afectan a la UdeC 

RECTORES SE REUNIERON SON LA SUBSECRETARIA Y LA JEFA DE LA DIVESUP

La incorporación de nuevas indica-
ciones podría terminar el conflicto 
planteado por las universidades de 
Concepción, Federico Santa María y 
Austral, por los cambios que introdu-
ce la nueva ley de Educación Superior 
a las estructuras jurídicas de estos 
planteles. 

El rector UdeC, Sergio Lavanchy,  y 
el representante de la Uach, Oscar Ga-
lindo, se reunieron este lunes con la 
subsecretaria de Educación, Valenti-
na Quiroga  y la jefa de la Divesup, Ale-
jandra Contreras, para manifestarles 
su preocupación por las modificacio-
nes en la estructura  jurídica de los 
planteles que los obliga a hacer el nue-
vo proyecto de ley al establecer prohi-
biciones como la vinculación contrac-
tual de las instituciones con quienes 
forman parte de su junta de socios. 
Cuestión que en el caso de la Univer-
sidad de Concepción, por ejemplo, re-
quiere una reestructuración mayor, 
pues son 300 los docentes que están 
vinculados a estructura societaria. 

Lavanchy adelantó que, si bien  por 
el avance que lleva el proyecto de ley 
en la cámara baja no es posible inter-
venir la tramitación, sí las indicaciones 
podrían ser presentadas para la Comi-
sión de Educación del Senado, lo que 
además le permite a los tres planteles 
afectados tener un plazo adecuado 
para la redactar una propuesta. 

“Las restricciones, digamos las co-
sas como son, apuntan a la gober-
nanza de las universidades que se 
crean después del año 81 y nosotros 
quedamos en ese escenario y creo 
que no corresponde”, manifestó La-
vanchy. 

El rector UdeC se mostró satisfecho 
con la recepción de las autoridades y 
confiado en que habrá una solución 
para las tres instituciones.    “No son ni 
privilegios ni aspectos que pudieran 
quedar fuera de la constitución. No es 
más que asimilarnos a lo que tienen ac-
tualmente en esos aspectos las estata-
les y las católicas que, aunque parez-
ca curioso, son corporaciones de de-

En su sesión extraordinaria, el Consejo de Rectores analizó también las diferencias entre los 
planteles que lo conforman y el rol del conglomerado bajo la nueva ley. 

ARCHIVO

lizar el rol del conglomerado y las di-
ferencias y criterios comunes  en su 
interior, además de propuestas de 
fortalecimiento. En este sentido, el vi-
cepresidente ejecutivo, Aldo Valle, 
manifestó que “tenemos la convic-
ción de que el proyecto de rectores re-
presenta una tradición y tienen un fu-
turo común”.  

Valle reafirmó que se requiere una 
institucionalidad en que las decisio-
nes sean públicas, pero no de go-
bierno, aludiendo al traspaso del Sis-
tema Único de Admisión a la nueva 
subsecretaría de Educación Supe-
rior y a la creación de la superinten-
dencia del área.  

Criterios como la asignación de 

vacantes o de aranceles no pueden 
estar sujetas a las consideraciones  
políticas, dijo, pues afectaría esto 
directamente a la autonomía de los 
planteles. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

LAVANCHY PARTICIPÓ EL LUNES 
de la reunión con las autoridades y 
ayer de la sesión del Cruch. 

Tania Merino Macchiavello 
contacto@diarioconcepcion.cl

“Expresamos nuestro asombro, 
indignación y rechazo a estos atro-
pellos”, manifestaron a través de una 
declaración pública, el Colegio Mé-
dico de Concepción y  la Sociedad 
Chilena de Pediatría filial Concep-
ción, haciéndose eco de las repercu-
siones causadas por las denuncias 
de abuso al interior del Servicio Na-
cional de Menores.  

“Instamos urgentemente a los res-
ponsables a prevenir y erradicar 
toda forma de violencia en las insti-
tuciones dependientes del Sename”, 
agregaron. 

La asociación gremial que lidera a 

Colegio Médico repudió abusos en Sename
ciedad organizada. Pondremos a dis-
posición nuestra energía, amor por los 
niños y los equipos técnicos con que 
contamos”. 

La declaración está firmada ade-
más por el representante de la Socie-
dad Chilena de Pediatría a nivel local, 
Rodrigo Zenteno.  

“Como médicos elegimos por voca-
ción dedicar todo nuestro esfuerzo a 
la protección y desarrollo de la vida. 
La felicidad humana tiene profundas 
anclas en los recuerdos de las alegrías 
infantiles. Estamos en presencia de un 
robo a la paz de los niños y la felicidad 
de nuestra sociedad”.

ARCHIVO/GRUPO COPESA

HACERSE PARTE DE LA SOLUCIÓN planea el Colegio Médico.

nivel local el médico Germán Acuña, 
expresó además que “estamos dispo-
nibles para ser convocados a colabo-
rar en la solución de esta situación. 
Sea desde el Gobierno o desde la so-

recho público, en cambio nosotros 
somos por ordenamiento de derecho 
privado, entonces se nos ve igual que 
las que se crean después de 1981”. 

 
Consejo de Rectores 

Ayer se llevó a cabo además la se-
sión extraordinaria del Consejo de  
Rectores que tuvo como misión ana-
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Con el virus de la hepatitis A 
se registran en lo que va 
corrido del año en Coronel, 
siendo la comuna con más 
casos.

infectados 
51

Está presente en las heces 
de las personas infectadas y 
casi siempre se transmite 
por el consumo de agua o 
alimentos contaminados.

El virus de la 
hepatitis A

Región suma 284 contagios de 
Hepatitis A en lo que va del año

SE REGISTRAN 164 CASOS MENOS QUE EL AÑO PASADO 

Náuseas, vómitos, coloración 
amarillenta de la piel (ictericia), 
fiebre baja, fatiga, dolor abdomi-
nal, especialmente del lado dere-
cho, orina oscura, pérdida del ape-
tito y dolor muscular, entre otros, 
son parte de los síntomas que pue-
de presentar una persona conta-
giada con hepatitis A. 

La inflamación al hígado, que pue-
de remitir o evolucionar hacia una 
fibrosis (cicatrización), cirrosis o 
cáncer de hígado, según la Seremi de 
Salud, la hepatitis A en la Región va 
mostrando una clara tendencia a la 
baja de contagios, especialmente, 
después del brote en el borde coste-
ro en  2013. Este año, medido a la se-
mana 26, se registran en Bío Bío 284 
contagios, 164 menos que en 2016 y 
413 menos que durante 2015.  

El seremi de Salud, Mauricio Ca-
reaga, explicó que al “analizar los 
datos del primer semestre de 2014 
se registraron 182 casos, los que 
subieron exponencialmente a 697 
en 2015. Desde allí, se observa una 
curva en descenso, con 407 casos al 
30 de junio de 2016 y 267 a igual fe-
cha del presente año”. 

La autoridad sanitaria explicó 
que 2014 y 2015  los peak de conta-
gios se registraron en octubre, no-
viembre y diciembre, mientras que 
el año pasado los peak se situaron 
en enero, febrero y marzo. 

“Este año se registraron 53 casos 
en enero, 51 en febrero, 59 en mar-
zo, 42 en abril, 38 en mayo y 24 en 
junio. Durante la primera semana 
de julio se ha presentado sólo un 
caso de Hepatitis A en la Región”, 
agregó la autoridad sanitaria. 

Con respecto a los contagios has-
ta la semana 26, la Seremi de Salud  
detalló que la mayor cantidad de 
casos radican en Coronel con 51 
contagiados, que equivalen al 18% 
de los afectados; Concepción y Tal-
cahuano presentan 30 enfermos 
cada uno, uno más que Lota. Un to-
tal de 19 infectados en Los Ángeles, 
18 en San Pedro de la Paz, 15 en 
Hualpén y 14 en Arauco.   

Más distantes y con sólo un dígi-
to de personas con Hepatitis A se en-
cuentran Chiguayante (7), Penco y 
Yumbel (6), Hualqui (5); Cañete, Chi-
llán, Lebu, Nacimiento y Santa Jua-
na (3); Coihueco, Laja, Los Álamos, 
Curanilahue, Quillón, Angol y San 

Seremi de Salud llamó prevenir a través del lavado de manos, frutas y verduras 
antes de comer. Advierten que algunas prácticas sexuales la transmiten.

necesidad de realizar exámenes de 
laboratorio con técnicas de diag-
nóstico virológico para la confir-
mación de la enfermedad. 

Entre las medidas de  prevención 
más importantes están:  adecuado 
lavado de manos,  frutas y verduras 
antes de comerlas, evitar contami-
nación cruzada, mantener limpios 
utensilios y superficies, comprar y 
consumir alimentos sólo  en lugares 
autorizados, evitar la mayonesa ca-
sera; comer huevos, carnes, pesca-
dos y mariscos siempre cocidos.

ARCHIVO/GRUPO COPESA

Carlos (2); además de Bulnes, Coe-
lemu, Pemuco, San Rosendo y San-
ta Bárbara, con un caso cada una. 

 
El porqué de los contagios 

 La epidemióloga de la Seremi de 
Salud, Andrea Silva, explicó que al 
analizar los grupos etarios se obser-
va el mayor riesgo entre los 15 y 29 
años de edad, y dentro de ese segmen-
to los jóvenes de 20 a 24 años presen-
tan 41,6 casos por cada 100 mil habi-
tantes. En tanto, los de 15 a 19, 39 ca-
sos por cada 100 mil habitantes. 

Lo anterior, según la especialista,  
puede deberse fundamentalmente 
a la exposición del consumo de ali-
mentos manipulados inadecuada-

mente, a las prácticas de higiene y 
al consumo de mariscos crudos. 

Ahora bien, el contagio también 
puede estar asociado a la conduc-
ta sexual de las personas, especial-
mente, ante el contacto oral - anal 
que, a su juicio, favorece el ciclo cor-
to de transmisión de la hepatitis A. 

La profesional aseveró que se 
debe seguir controlando el brote, 
con tendencia a la baja, para lo que 
se requiere  reforzar la educación en 
la población respecto a saneamien-
to ambiental, acceso a agua pota-
ble, así como a mantener adecua-
das medidas de higiene personal.   

“En los equipos de salud es im-
portante la definición de caso y la 

OPINIONES
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Ximena Andrea Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

El Movilh, Bío Bío, respaldó la solicitud del 
concejal, Ricardo Trostel, al alcalde Álvaro 
Ortiz para impedir la  circulación del Bus de  
Libertad en Concepción, pues va en contra de 
la norma Contra la Discriminación Arbitraria, 
aprobada en 2016, que afirma que no se podrá 

realizar propaganda que ofenda o menoscabe 
la dignidad de las personas  

Esteban Guzmán, presidente regional del Mo-
vilh, dijo que de llegar el bus, circularán con el Bus 
de la Diversidad para contrarrestar con amor y 
pacifismo el mensaje violento de Hazte Oír.  

Movilh pide que Bus de la Libertad no llegue a Concepción



Ciudad

8 Diario Concepción Miércoles 12 de julio de 2017

y medio de agresiones 
denunció la víctima, 
N.M.S., quien espera 
medidas de protección 
a su favor.  

año 
1

de la menor fue 
trasladado a Santiago, 
pero ahora está 
prófugo. 

El abuelo 
político 

También fue formalizado 
por ese hecho, y nuevamen-
te quedó con prohibición  de 
acercarse a la mujer.  

En junio la golpeó fuera 
de su trabajo, entonces el 
Sernameg intepuso otra ac-
ción legal para que el hom-
bre quedara en prisión pre-
ventiva, para que no se acer-
cara más a la mujer, la que 
quedó fijada para el jueves 6 
de julio.  

Sin embargo, el miércoles 
5, en la noche, el hombre lle-
gó al domicilio en Talcahua-
no,  e intentó quemar la vi-
vienda con la mujer y sus hi-
jos adentro.  

“Por esto, esperamos la 
calificación que le dé el Mi-
nisterio Público a este he-

Un historial de agresiones 
y amenazas es el que ha vivi-
do N.M.S, de Talcahuano, a 
manos de su ex pareja, quien 
la noche del pasado miérco-
les y quebrantando medidas 
cautelares vigentes de aleja-
miento por causas de ame-
nazas y lesiones en contexto 
de violencia intrafamiliar, in-
tentó quemar la vivienda ha-
bitada por la víctima y sus hi-
jos en común.   

La abogada Alejandra Es-
pinoza explicó que el sujeto, 
Cristian Henríquez Valen-
zuela, agrede constante-
mente a la mujer. En enero 
de 2016, con el apoyo del 
Servicio Nacional de la Mu-
jer y Equidad de Género 
(Sernameg), se lo condenó 
por las agresiones y se decre-
tó que el sujeto no podía 
acercarse por dos años a 
N.M.S. 

Sin embargo, el hombre 
ha incumplido reiterada-
mente esta prohibición. De 
hecho, el hombre ha llegado 
hasta el trabajo de la mujer 
para agredirla, explicó la 
abogada.  

“Él siempre la está ame-
nazando,  entonces llegó a la 
vivienda y golpeó a su hijo, 
que intentó defender a su 
madre”, dijo la abogada. 

Hombre quebrantó orden e intentó 
quemar la vivienda de su ex pareja e hijos

RAPHAEL SIERRA P.

PDI asegura que niña de 4 años con 
síndrome de Down murió por golpiza

La Policía de Investiga-
ciones confirmó que Millén, 
la menor de 4 años que mu-
rió tras dos días de agonía 
en el hospital de Los Ánge-
les, fue maltratada en reite-
radas ocasiones por su 
abuelo político, en la comu-
na de Tucapel. 

La niña, que tenía síndro-
me de Down, estaba a cargo 
de su abuela y residían en 
una vivienda ubicada en Vi-
lla Los Cipreses. 

El pasado sábado la niña 
fue internada en la Unidad 
de Cuidados Intensivos del 
Hospital de Los Ángeles por 
un traumatismo encéfalo 
cráneano.  

Fue su abuelo político 
quien dio cuenta del hecho 
y afirmó en un principio  
que la menor había caído 

PDI

cho, que debería ser incen-
dio y femicidio, pero esta-
mos a la espera de los peri-
tajes solicitados por la Fisca-
lía”, dijo la abogada.  

Entonces, como a la au-
diencia del jueves 5 no llegó 
la información de lo ocurri-
do la noche del miércoles, 
el hombre sólo quedó con la  
medida cautelar de arresto 
domiciliario nocturno, man-
teniendo la prohibición de 
acercamiento.  

Decidida a hacer público 
su caso para sentirse más 
resguardada, la víctima en-
fatizó en la sensación de vul-
nerabilidad a un año y me-
dio de iniciar procesos judi-
ciales por diferentes delitos 
menos graves y que termina-
ron con el intento de incen-
dio de este miércoles: 
“¿Cómo es posible que ha-
ciendo todo lo legalmente 
correcto, durante un año y 
medio en contra de este 
agresor, teniendo el apoyo 
de Sernameg, habiendo tan-
tos hechos de violencia ge-
nerando temor a vecinos, fa-
milia y sus propios hijos, el 
poder judicial lo deja libre? 
¿Qué tiene que pasar, tengo 
que ser una más, tengo que 
morir para que se den cuen-
ta que este hombre es un pe-

LA DIRECTORA de Sernameg, Valentina Medel, afirmó que 
están protegiendo a la víctima de estos hechos. 

te el pasado lunes. La ver-
sión inicial decía que el 
hombre, pareja de la abue-
la de la menor, aseguró que 
la niña se cayó de la escale-
ra, pero ella tiene lesiones 
compatibles con la acción 
de terceros”.  

El hombre fue aprehen-
dido por los detectives, ya 
que contaba con órdenes 
de detención pendientes 
desde Santiago por el deli-
to de hurto simple, no obs-
tante, tras ser trasladado a 
la Región Metropolitana 
quedó en libertad, por lo 
que ahora es buscado por 
la PDI. 

Los resultados de la au-
topsia permitirán además  
confirmar o descartar si es 
que la menor además fue 
víctima de violencia sexual.

de una escalera.  
Sin embargo, las pesqui-

sas de la Policía de Investiga-
ciones corroboró un maltra-
to físico reiterado en el ho-
gar que finalmente causó la 
muerte de la menor,  explicó 
el comisario Jaime Quiroz, 
jefe de la Brigada de Homi-
cidios de Los Ángeles.  

“Se estableció un patrón 
claro de violencia en el ho-
gar, lo que le causó la muer-

ligro para la sociedad?”. 
La directora regional del 

Servicio Nacional de la Mu-
jer, Valentina Medel, explicó 
que se está trabajando de 
manera urgente en conjun-
to con Fiscalía en el resguar-
do de la víctima, conside-
rando que el agresor no ha 
sido puesto en prisión pre-
ventiva: “Estamos frente a 
un caso que perfectamente 
podría transformarse en un 
femicidio si no se protege a 
la víctima. El agresor ha in-
cumplido en reiteradas oca-
siones la ley y las cautelares 
vigentes, hostigando y ata-
cando a la víctima en su do-
micilio y en su trabajo. Esta-
mos trabajando en todo lo 
que está a nuestro alcance 
para apoyarla, oficiando a 
todas las instituciones invo-
lucradas, buscando que se 
fortalezcan las medidas de 
protección y que sea abor-
dado en Tribunales de 
acuerdo a lo que a estas al-
turas es un claro y grave ries-
go para la vida de una mujer 
y sus hijos”. 

A la espera de los avances 
en el proceso judicial que 
permitan darle resguardos, 
la víctima se encuentra con 
apoyo psicosocial y repre-
sentación legal a través del 
Centro de la Mujer de Talca-
huano, mientras su hijo me-
nor se encuentra en aten-
ción con el Programa de Re-
paración de Sename.
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CIFRA SE DESPRENDE DEL ÚLTIMO INFORME DEL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICAS

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

Alfonso tiene 24 años y hace 
poco salió de la universidad. Su 
madre, Sonia, estaba preocupa-
da porque no quería trabajar. “Me 
dijo que quería ser Uber. No le creí 
mucho, como andaba desgana-
do, y al final lo hizo. Gana como $ 
200 mil a la semana, dependiendo. 
No está mal. Al menos hace algo”, 
dijo. 

Este testimonio da cuenta de 
un fenómeno en la Región del Bío 
Bío: que 44 mil 210 personas no 
tienen deseos de entrar al merca-
do laboral sin que tengan algún 
impedimento físico, razones de 
estudio o familiares para no ha-
cerlo. 

Dentro de lo negativo que pu-
diera parecer, los registros del INE 
están indicando que hay una ten-
dencia a la baja con -28,2%. “De 68 
mil personas, disminuimos a 44 
mil”, explicó el seremi de Econo-
mía, Iván Valenzuela. 

 
 

¿Por qué ? 
 Sin embargo, pese a la positiva 

contracción, la presencia  de esta 
variable en los registros del INE es 
una constante. 

 Y el por qué ocurre esta inci-
dencia es materia de interpreta-
ción de los expertos y autoridades. 

Para Hernán Pineda, director 
de Hp Group Selección, hay al me-
nos tres factores: la educación, 
los costos beneficios de los traba-
jos que se ofrecen, el hecho de que 
muchas veces se prefiere acceder 
a un subsidio estatal ante bajos 
sueldos. 

“Hay una brecha profunda entre 
la educación que nosotros tene-
mos y lo que el mercado laboral 
pide. Lo que pasa es que las organi-
zaciones se ponen más exigentes 
con lo que quieren. Me ha tocado 
ver que gente que postula y postu-
la y no queda. Algunos ni siquiera 
los llaman y cuando sí, se dan cuen-
ta que hay muchos para una va-
cante y  que  hay otros mejor prepa-
rados. Eso finalmente hace que un 
porcentaje de personas se resigne. 
Tiene que ver con que la gente dice 
“¿y entonces para qué postulo?”, de 
esa resignación hay algunas perso-
nas que francamente están en esta-
dos depresivos. No que la tengan 
declarada, pero que van en cami-
no”, lamentó Pineda, quien es psi-
cólogo laboral. 

Respecto a la evaluación de cos-
to y beneficio, indicó que “muchos 
se preguntan ¿por qué voy a traba-
jar por este sueldo tan bajo? Eva-
lúan las rentas, las distancias, los 
tiempos, porque los trabajos son 
cada vez más exigentes y más ab-
sorbentes. Se pide mucho indicador 
de gestión y resultado, demandan-
do muchas horas extras y al final no 
alcanzo a nada”.  

Y por último, que en el caso de 
los trabajos no tan calificados, mu-
chos prefieren vivir de un subsidio 
de Gobierno, “porque entre lo que 
se recibe y un trabajo mal pagado, 
piensan que es mejor quedarse  
con lo primero. Aunque sea poca 
la ayuda, es casi lo mismo que un 
sueldo bajo por tantas horas”, ana-
lizó Pineda. 

La socióloga y académica de la 

¿Por qué en la Región 44 mil 210 
personas no quieren trabajar?
Si bien el fenómeno disminuyó en -28% durante los últimos 12 meses, es una 
realidad que siempre persiste. Los expertos resaltan que hay múltiples 
factores, entre ellos, la educación y la inflexibilidad de ciertos rubros.

carrera de Ingeniería Comercial de 
la Universidad San Sebastián Sede 
Concepción, Alina Muñoz Rojas, 
tiene una visión similar, en especial 
en el segmento juvenil.  

“En muchos casos, por ejemplo 
en los ninis (sigla utilizada para re-
ferirse a la población juvenil que 
no trabaja ni estudia) la inactivi-
dad se entiende como estado ha-
bitual, donde si bien en un pri-
mer momento existe la búsqueda 
de trabajo, prontamente aparece 
la desesperanza aprendida, pues 
desde su lógica no tiene sentido 
buscar empleo, pues los requisitos 
para encontrarlo hacen mención 
a determinados estudios o años 

de experiencia; criterios que el jo-
ven o la joven no logra cumplir (e 
incluso cree no cumplir), gene-
rando como consecuencia, una 
profunda desmotivación y falta 
de interés”. 

Sobre si puede haber una solu-
ción para este problema, el di-
rector de Hp Group Selección, 
Hernán Pineda, precisó que es 
difícil de responder, pero que tie-
ne que ver con un cambio de pa-
radigma tanto desde el punto de 
vista educacional y de las empre-
sas para flexibilizar los cambios 
culturales que hoy tiene la socie-
dad respecto al concepto de tra-
bajo y la calidad de vida que se 

busca disfrutar. 
“Uber entrega, por ejemplo, esta 

alternativa que algunos buscan”, 
ejemplificó Pineda, sobre aquellos 
que buscan tiempo (horario pro-
pio y a la medida) y dinero. No obs-
tante, hace una advertencia a quie-
nes están dentro de este segmen-
to de apatía laboral:  que los 
conocimientos se deben actualizar 
para poder satisfacer también las 
necesidades del mercado y así no 
quedar atrás a la hora de querer in-
tegrarse. 
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824 mil
personas en la Región se encuentran 
inactivas. Razones: estudio (205 mil), 
edad para jubilar (64 mil) , salud (108 
mil)  y sin deseos de trabajar ( 44 mil).
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Llega delegación China y Región 
se prepara para el BiobíoWeek

CUMPLIERON NUTRIDA AGENDA EN CONCEPCIÓN

Un total de 15 personas (tres 
mujeres) componen la delega-
ción china que arribó ayer a Con-
cepción provenientes de la pro-
vincia hermana de Hubei, entre 
los que destacaron autoridades 
de Gobierno y representantes de 
la banca.   

Sí, hermana, porque cabe recor-
dar que en octubre de 2014 se fir-
mó el convenio marco de herma-
namiento, y la visita en esta opor-
tunidad tiene por objetivo reforzar 
los vínculos ya establecidos entre 
Bío Bío y Hubei, tanto a nivel polí-
tico- económico, como comercial- 
universitario. 

 
Cifras a considerar 

China es el primer destino de las 
exportaciones de la Región del 
Bío Bío, seguido por Estados Uni-
dos y Japón. 

En 2016 las exportaciones a 
China superaron los US$1.034 mi-
llones y corresponden al 21% del 
total de los envíos regionales, con 
un crecimiento del 20% con res-
pecto a 2015. 

Es decir, son cifras que se han 
multiplicado por 4 en la última 
década. 

Pero el dato a tener en cuenta 
para dimensionar las oportunida-
des comerciales: el 95% de las ex-
portaciones de la Región del Bío 
Bío a China se limitan a sólo cinco 
productos: celulosa de pino y de 
eucaliptos; madera de pino ase-
rrada; madera de pino cepillada; y 
harina de pescado. 

GOBIERNO REGIONAL DEL BIOBIO

EL INTENDENTE, Rodrigo 
Díaz, recibió oficialmente a  
la delegación proveniente de 
Hubei.

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

El objetivo de la visita es efianzar los lazos con la hermana provincia de Hubei,  
con la cual se firmó un convenio marco de cooperación en 2014.
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Wuhán 
“En particular, Biobío Week Chi-

na 2017 se realizará en la ciudad 
de Wuhán. Se trata de la continui-
dad de establecimiento de her-
mandad de la Región del Bío Bío 
con la provincia de Hubei, capital 
Wuhán. El Gobierno Regional 
aprobó un Fndr para esta activi-
dad de ProChile en conjunto con 
la Red Bío Bío China”, explicó el di-
rector regional del organimso, Re-
nato Segura. 

Añadió que “es necesario consi-
derar que Wuhán es la ciudad más 
poblada de China central. Es un 
importante centro de transpor-
te, con docenas de ferrocarriles, 
carreteras y autopistas que atra-
viesan la ciudad. Debido a su pa-
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pel clave en el transporte nacio-
nal, Wuhán es conocida como el 
“Chicago de China. Y en la última 
década se ha convertido en un 
centro importante para la econo-
mía, el comercio, las finanzas, el 
transporte, las tecnologías de la 
información y la educación en 
China. Sostenibilidad medioam-
biental se destaca en la lista de las 
industrias emergentes, que inclu-
yen la tecnología de eficiencia 
energética y energía renovable de 
Wuhán. Tiene Zonas de Libre Co-
mercio, tal como ya existe en 
Shanghai”. 

 
Nutrida agenda 

El intendente, Rodrigo Díaz, sos-
tuvo ayer el primer encuentro con 
la delegación de la provincia china 
de Hubei, encabezada por su vice-
gobernador, Cao Guangjing. Esta 
visita oficial que realizan a la Región 
tiene como objetivo reforzar los 
vínculos establecidos entre el Bío 
Bío y Hubei, a nivel político, econó-
mico, comercial y universitario.  

Posteriormente, llegaron hasta 
Svti, donde una empresa china rea-
lizó las faenas de ampliación de sus 
instalaciones portuarias.  

Finalmente, realizaron una visi-
ta a la Pastelería Roggendorf, em-
presa que exporta chocolates orgá-
nicos al país asiático, los primeros 
en su tipo en Chile, tras adjudicar-
se recursos del Comité de Desarro-
llo Productivo Regional.

FRASE

“Wuhán se ha convertido en un 
centro importante para la 
economía china, por eso lo 
positivo de estar allá”.

Renato Segura, director regional de ProChile.

La elección de la nueva mesa 
directiva y la incorporación de 
nuevos directores fueron parte 
de los  temas de una nueva sesión 
del Directorio de la Corporación 
Desarrolla Biobío, encabezada 
por el Intendente del Bio Bío, 
Rodrigo Díaz W., y la Gerenta de 
la Corporación, Roberta Lama B. 
En la oportunidad, se presentó la 
Memoria 2016 y la aprobación 
del informe financiero 2016, por 
parte de la asamblea de socios y 
la comisión revisora de cuentas. 

Se presentaron los nuevos 
miembros que se integran al di-
rectorio siendo los siguientes: 

- Christian Schmitz Vaccaro,  
Representante UCSC. 
-Jorge Fuentealba,                      
Representante Duoc -UC 
- Emilio Uribe Coloma   
Representante de Corma. 
- Roger Sepúlveda Carrasco  
Representante de Universidad  
Santo Tomás. 
- Claudio Espinoza González  
Representantes designados  
por el Core. 
- Hernán Cortés Navarrete  
Representante designado por  
el Core. 
- Dante Gebauer Muñoz, Re 
presentante designado por el  
Core. 
- Jaime Vásquez Castillo, Re 
presentante designado por el  
Core. 
- Fernando Antinao Jelves  
Representante designado por  
el Core. 
- Rodrigo Muñoz Urrizola   
Designado por el Intendente. 

PubliReportaje

SESIÓN DE DIRECTORIO 
CORPORACIÓN DESARROLLA BIOBÍO

En la oportunidad también se    
realizó la elección de la mesa directiva 
que estará en el cargo durante un año, 
y que quedó conformada por: 

- Rodrigo Díaz Wörner, Presidente 
- Francisco Miguieles Salazar,   
Primer Vicepresidente  
Representante de Irade. 

- José Miguel Steigmier  
Schmidlin, Segundo Vicepresidente  
Representante de Socabio. 
- Julián Perret García, Secretario  
Representante de Colbún. 
- Bernabé Rivas Quiróz,  
Tesorero Representante  
Universidad de Concepción. 

- Roger Sepúlveda Carrasco,   
Reemplazo secretario  
Representante Universidad  
Santo Tomás. 
- Rodrigo Monsalve Riquelme,  
Reemplazo tesorero,  
Representante Consejo Regional. 
 

La mesa directiva sesionará el 1 
de agosto mientras que el directo-
rio lo hará en dos meses más don-
de se espera entregar una informa-
ción detallada de las actividades 
realizadas cumpliendo así con el 
mandato de la mesa y de los obje-
tivos trazados por la corporación.

BiobíoWeek 
Pero la visita de esta delegación 

busca además impulsar la Biobío 
Week que tendrá lugar los días 8 y 
9 de septiembre en su capital, la 
ciudad de Wuhán. 

Cabe explicar que el acerca-
miento comercial entre la Región 
del Bío Bío y China es un proyecto 
que ha impulsado el Gobierno Re-
gional y el Intendente Rodrigo 
Díaz, que ha contado desde el prin-
cipio con el apoyo de ProChile, que 
es una entidad dependiente del 
Ministerio de Relaciones Exterio-
res, encargada de promover las ex-
portaciones de bienes y servicios. 

Por esta razón es que se decidió 
que a la tradicional “Semana de 
Chile en China”, conocida como 
“Chile Week China 2017”. 

Esta se desarrollará entre el 
miércoles 30 de agosto y el miér-
coles 6 de septiembre próximos, 
se sumará este año la “Biobio 
Week China 2017”, que se realiza-
rá entre el jueves 7 y sábado 9 de 
septiembre. 

Este año Chile Week se realiza-
rá en las ciudades de Beiging, 
Chengdú, Guangzhou (Cantón), 
Shenzhen y Hong Kong.  

En el caso de Beiging, Guang-
zhou y Hong Kong los objetivos 
son dar continuidad y profundiza-
ción de la presencia chilena. En 
los casos de Chengdú y Shenzhen 
se trata de las primeras visitas 
protocolares de una delegación 
chilena a ciudades de China inte-
rior, que son consideradas priori-
dades para la expansión comer-
cial chilena. 

De acuerdo a las estimaciones 
de Econsult, de mantenerse el 
tipo de cambio en los niveles ac-
tuales y de no haber cambios en 
los parámetros del Mepco, el pre-
cio promedio de las gasolinas ba-
jaría $5.6 y el del diésel en $2.5 du-
rante la semana que comienza el 
13 de julio del 2017. 

Es necesario destacar que la 
estimación del precio de los com-
bustibles se mueve 1 a 1 con el 
tipo de cambio peso chileno - dó-
lar americano, por lo que cam-
bios en esta variable pueden afec-
tar la estimación; que el tipo de 
cambio utilizado por Enap para 
determinar las variaciones de 
precios corresponde al prome-
dio de la semana inmediatamen-

ARCHIVO

Este jueves bajan las 
bencinas y sube el diesel 

te anterior al anuncio de precios; 
que el período de cálculo de los 
precios internacionales utiliza-
dos para la estimación de Enap es 
dos semanas corridas de lunes a 
viernes, por lo que el cálculo rea-
lizado por Econsult incluye pre-
cios estimados para un día de la 
semana. 

Las estimaciones fueron reali-
zadas utilizando un tipo de cam-
bio promedio semanal de $667 
por dólar, y los precios del merca-
do de la Costa del Golfo de Esta-
dos Unidos. 

Considerando todos los facto-
res anteriores, el precio de la ga-
solina 93 bajaría 0.5%, alrededor 
de $2.9 y el de la gasolina 97 0.9%, 
cerca de $5.6.
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12:00 horas 
Ciclo Música en el Museo presenta 

“Chelo”, con Claudio Santos. Organi-
zado por el Centro de Extensión 

Ucsc, Museo de Arte Religioso, Cau-
policán 441. Entrada liberada. 

 
19:30 horas 

Tercer concierto coral de la XVIII 
Temporada Cantar Coral del Bío 

Bío. Participan Coro del Reencuen-
tro, Ensamble Vocal Improvisus y 

Coro de Cámara del Conservatorio 
Laurencia Contreras. Organiza 

Dirección de Extensión UBB. Aula 
Magna UBB, Avenida Collao 1202. 

Entrada liberada. 

Destacado 
Teatro en Artistas del 

Acero 
19.30 Horas

Función de la obra “Isla Grande”, 
dirigida por Danilo Enrique - Cam-
pos. $4.000 general y $2.000 tercera 
edad, estudiantes y convenios. Sala 

de Espectáculos de Artistas del Ace-
ro, O’Higgins 1255.

Agenda  
de hoy

Miradoc estrena fascinante 
historia de músico chileno
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HOY A LAS 18.30 HORAS EN EL AUDITORIO DE LA FACULTAD DE HUMANIDADES Y ARTE UDEC

El influyente Alain Johannes 
protagoniza “Unfinished Plan”.

Premiado en la última versión 
del festival In-Edit Nescafé como 
Mejor Documental, se estrena hoy 
a las 18.30 horas en el Auditorio de 
la Facultad de Humanidades y Arte 
de la UdeC  “Unfinished Plan: El ca-
mino de Alain Johannes”, de Ro-
dolfo Gárate. 

En el marco del ciclo Miradoc, el 
trabajo audiovisual aborda la in-
creíble y fascinante historia del 
músico chileno Alain Johannes, 
quien ha desarrollado una desta-
cada carrera musical, siendo par-
te de importantes nombres de la 
música internacional como Red 
Hot Chili Peppers, Soundgarden, 
Queens of the Stone Age, PJ Harvey 
y Chris Cornell. 

Gárate se interesó en la historia 
de este músico tras volver a Chile el 
2010 y reconectarse con su país na-

tal tras la muerte de su esposa Na-
tacha Shneider.  

 “Al saber que Alain comenzaba a 
reconstruir sus raíces, nació la ne-
cesidad de seguir esta historia pla-
gada de hechos ligados a la música. 
Estar junto a él descubriendo un lu-
gar, una familia y una historia para 
sanarse del dolor de perder a Na-
tasha, me hizo ver que aquí había 
un componente universal. ¿Quién 
no ha tenido que levantarse para se-
guir adelante? Alain es testimonio 
de esto”, dijo el director. 

El documental repetirá funcio-
nes el 25 y 27 a las 19.00 horas en la 
Alianza Francesa -$1.000 entrada 
general- y el 26 en la Sala David 
Stitchkin (Barros Arana 631) a 
$1.000 general y $500 estudiantes.

ALAIN JOHANNES es hijo de Danny Chilean -ícono de la Nueva Ola- y 
sobrino de Peter Rock. El músico vendría a la zona en octubre próximo.

GENTILEZA MIRADOC.

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl
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Espacio Abierto 
organizado por la 
Universidad de 
Concepción y Corfo

Se trató de un encuentro mul-
tisectorial, convocó a dialogar 
respecto a tecnología, innova-
ción y emprendimiento en la 
Región. La actividad, organiza-
da por la Vrim de la Universidad 
de Concepción, en conjunto 
con Corfo, reunió a investigado-
res, académicos, empresarios, 
incubadoras de negocios, em-
prendedores y representantes 
del sector público quienes refle-
xionaron  acerca de los desafíos 
que enfrenta la Región en mate-
rias de innovación tecnológica 
y sus impactos.

RAFAEL FIGUEROA, Andrea Ortiz, Natalia 
Ulloa y Jorge Rojas.

JORGE JARAMILLO y Diego Reyes.

CRISTIÁN GARRIDO y Frncisca Romero.

Uno de los 50 mejores 
profesores del mundo 
expuso en USS

Ante un auditorio repleto de futuros profesores, 
Mario Santibáñez Caro expuso sobre la manera de lo-
grar aprendizajes afectivos y efectivos en ambientes 
de alta vulnerabilidad. El biólogo y profesor de Biolo-
gía y Naturaleza, seleccionado entre los 50 mejores del 
mundo en el Global Teacher Prize International de-
sarrollado en Dubai en marzo recién pasado, ofreció 
una conferencia en Concepción, invitado por la Facul-
tad de Ciencias de la Educación y Difusión de la Uni-
versidad San Sebastián.

CAROLINA LABRA, José Ariel Martínez y 
Maryorie Badilla.

SERGIO 
CASTRO, 
Florencia 

Lecannelier, 
Cecilia Mena y 

Mario 
Santibáñez.

PAULINA 
SEPÚLVEDA,  
Jesús Soto y Karin 

Valenzuela.

ROBERTO REINOSO, Wanda Yáñez, 
Mirsa Beltrán y Cristian Luarte.

TATIANA 
PEÑA y 
Federico Bravo.

MAURICIO PEÑA, Jorge Bizama y Rogelio Galindo.

JUAN CARLOS 
BENAVIDES y 

Rodolfo Adriazola.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

VIOLETA MONTERO, Gunhild Hansen-Rojas y Mariol Virgili.

JUAN CASTILLO y Esteban Otárola. JOSÉ CARRASCO y Pablo Coronado.
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CRISTIÁN MUÑOZ Y SU PRESENTE EN LA U. DE CONCEPCIÓN

El “Tigre” Cristián Muñoz pasó 
otra etapa, y lo hizo de tan buena 
forma, que tras cumplir 40 años el 
1 de julio pasado, su vigencia sigue 
totalmente a la vista. 

Le vienen preguntando por el 
retiro desde que cumplió 35, pero 
él, con la amabilidad que lo carac-
teriza, la ataja y la devuelve como 
cuando está debajo de los tres pa-
los. Así, más allá de sentirse “vie-
jo”, muestra orgullo por lo que ha 
logrado. 

“Estoy muy contento, orgulloso. 
Toda mi carrera me cuidé mucho 
para llegar a este momento en bue-
nas condiciones. Ahora, también es 
cierto que he tenido suerte con el 
tema de las lesiones, y eso me ha 
ayudado a llegar a esta edad con vi-
gencia y mostrando buen nivel”, 
comenta respecto su momento de-
portivo, con miras a iniciar otro 
semestre en el arco de la Universi-
dad de Concepción. 

“Siempre tuve en mi mente po-
der llegar a jugar hasta una edad 
prolongada y trabajé por ello. Todo 
estuvo puesto en ese objetivo, y 
hasta el momento vengo bien”, ex-
plica sobre la forma cómo ha alcan-
zado esta etapa de su carrera.  

“Me he esforzado por ser el me-
jor y eso me ha dado las ganas de 
competir cada fin de semana. Es 
muy importante el cuidado perso-
nal, sobre todo el ‘entrenamiento 
invisible’, que tiene que ver con el 
descanso y la buena alimentación. 
Todo eso y con suerte en el tema de 
las lesiones permite alargar la ca-
rrera”, agrega, haciendo referencia 
a un área que muchos jugadores no 
toman tan en cuenta. 

En más de 20 años de carrera, 
Cristián Muñoz también ha sido 
testigo de cómo ha ido cambiando 
la forma de entrenar para los ar-
queros, algo que siente también ha 
aportado para su momento actual. 

“Los trabajos han ido evolucio-
nando, porque en mis comienzos 
era mucho de volar y te golpeabas 
más. Ahora se trabaja más localiza-
do y uno trata de evitar los golpes”, 
señala, y en eso recuerda la anéc-
dota con Ronald Fuentes, cuando 
sin querer lo trataron de viejo, pre-
vio a uno de sus mejores semestres 
en lo deportivo. 

“Ronald lo decía por el cuidado 
en los trabajos. Obviamente, los 
trabajos a medida que uno va cre-

La vigencia del 
“Tigre” a los 40: “Me 
siento respetado”

ciendo son más específicos y se 
nos cuida mucho más. Él me cuidó 
mucho en el tema de los entrena-
mientos en su paso por la UdeC y 
eso se lo agradezco”, comenta en-
tre risas respecto al recuerdo que, 
bromas aparte, pareció darle un 
nuevo aire a su carrera deportiva. 

¿Su último desafío? 
Llego a la Universidad de Con-

cepción en el momento más com-
plejo del Campanil en el último 
tiempo, y vino a poner experiencia. 
Una decisión de la que no se arre-
piente. 

“Cuando decidí venir a la UdeC 

tomé un gran desafío. El equipo se 
encontraba en la Primera B, y la 
verdad es que no me equivoqué 
con esa decisión. Es un club mara-
villoso, en el que me siento respe-
tado y me entregan su cariño dia-
riamente. Todo eso hace que esté 
jugando a buen nivel”, comenta. 

ROMILIO PASMIÑO G.

El experimentado portero recalca que trabajó para llegar 
vigente a este momento de su carrera.  “Debo cuidarme 
mucho más porque la edad así lo requiere”, agregó.

Por ello, también decidió renovar 
su contrato hasta fines de 2018. No 
habla del retiro, porque no lo tiene 
claro aún. Para él, la intención es se-
guir rindiendo día a día. “Ahora los 
plazos son muchos más cortos. To-
mamos este compromiso de exten-
der el contrato hasta fines de 2018 y 
debo cuidarme mucho más, porque 
la edad así lo requiere. Quiero mos-
trar el nivel que siempre he tenido, 
aunque no va a ser sencillo”, precisa. 

Ahora, sí tiene planes para cuan-
do deje la actividad, como volver a 
su natal Argentina con su gente, 
después de muchos años recibien-
do el cariño de los chilenos. 

“Con mi familia tenemos planea-
do regresar a Argentina cuando ter-
mine de jugar. No es una decisión 
sencilla, porque llevamos mucho 
tiempo en Chile, un país que nos 
acogió muy bien y que nos ha entre-
gado mucho cariño. Es lo que has-
ta el momento hemos decidido”, 
puntualiza el guardameta del Cam-
panil, uno que se seguirá entrenan-
do con la vitalidad de siempre, 
como cuando tenía 20 años menos.

Daniel Kuschel Díaz 
daniel.kuschel@diarioconcepcion.cl

cumplió Cristián Muñoz el 1 
de julio. Es el jugador de 
más edad en actividad en 
Primera División.

Años
40

Tres clubes han visto sus 
atajadas en Chile: 
Huachipato, Colo Colo y la 
Universidad de Concepción.

Sus camisetas en 
su paso por el país

El convidado de piedra a la fiesta con la que 
Colo Colo presenta a su plantel con miras al 
segundo semestre deportivo quiere ser Hua-
chipato. 

El cuadro dirigido por César Vigevani se 
medirá en un encuentro amistoso que se juga-

rá esta noche en el Estadio Monumental a 
partir de las 20:00 horas. 

En tanto, ayer por la tarde la dirigencia de 
Huachipato oficializó a través de sus redes 
sociales la contratación del paraguayo Jorge 
Ortega como nuevo delantero del acero.

Huachipato enfrena a Colo Colo en la Noche Alba
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Se llevará a cabo el 
Campeonato Sudamericano 
de Gimnasia Rítmica en 
Guayaquil.

Al 31 de julio
25

OBITUARIO

Porque Dios nos regaló su mara-
villosa presencia e nuestras vi-
das, hoy lloramos y lamentamos 
la partida de nuestro querido es-
poso, padre, suegro y abuelito, Sr. 
 

NELSON  
MARXCEDOV  

RETAMAL  
HEGGUILUSTOY 

 ( Q.PE.D ) 
 
Su funeral será hoy, despues de 
una misa a las 15:00 Hrs. en la Pa-
rroquia San Vicente (Chillán), 
saliendo el cortejo al Cemente-
rio Municipal de Chillán. 
 
Maria Angelica Martinez M. 
Famlias Retamal Mundaca, Bus-
tos Retamal y Henriquez Retama 
 
Concepción, 12 de julio de 2017.

Porque Dios nos regaló su mara-
villosa presencia en nuestras vi-
das, hoy lloramos y lamentamos 
la partida de nuestro querido es-
poso, padre, suegro y abuelito, Sr. 
 

ISMAEL 
MICHIMALONGO 

FUENTEALBA MUÑOZ 
( Q.E.P.D ) 

 
Su funeral será hoy, después de 
una misa a las 14:00 Hrs en la Pa-
rroquia Buen Pastor (Los Acacios 
1718, Villa San Pedro, San Pedro 
de la Paz), saliendo el cortejo al 
Cementerio Parque San Pedro. 
 
Su esposa Carmen Leiva 
Sus Hijas, Vanesa, Marcela y Car-
men Gisela 
 
San Pedro de la Paz, 12 de julio 
de 2017.

GIMNASTA SAMPEDRINA, FANY CAMPOS, DEBUTARÁ EN EL SUDAMERICANO DE GUAYAQUIL

Lleva su magia a la mitad del mundo 

Con presencia regional se lleva-
rá a cabo, entre el 25 y el 31 de ju-
lio próximo, una nueva edición 
del Campeonato Sudamericano 
de Gimnasia Rítmica, en Guaya-
quil, Ecuador. 

Se trata de Fany Campos, estu-
diante de octavo año básico del 
Colegio Concepción San Pedro, y 
quien constituirá una de las prin-
cipales figuras del seleccionado 
chileno que disputará el evento. 

La pequeña exponente, de 13 
años, es alumna aventajada del 
club del establecimiento educa-
cional, destacando en diversos 
controles y competencias nacio-
nales, prueba de su amor por la 
disciplina, como ella misma co-
mentó. 

 “Siento mucha pasión por este 
deporte, es muy divertido y lindo 
para mí poder practicarlo. Tengo 
muchas metas, una de ellas era 
clasificar al Sudamericano y lo 
logré; más adelante, espero ir a los 
Panamericanos”, expresó la de-

portista que hará su debut en un 
evento de esta magnitud.   

En ese aspecto, Ana Vera Mata-
mala, profesora de gimnasia rít-
mica del Colegio Concepción San 
Pedro, destacó la experiencia que 
vivirá su pupila.  

“Veo a Fany muy motivada, y 
creo que este viaje será un acica-
te mayor para tener logros aquí 
en Chile. Es como una inyección 
de adrenalina, en donde verá a 
niñas de su misma edad que ha-
cen las mismas cosas y a las que 

ella no tiene que envidiar nada”, 
comentó la docente. 

Por su parte, Fany Poblete, ma-
dre de la joven, sostuvo que, “la 
apoyamos 100 por ciento y va-
mos a seguir así hasta cuando 
ella quiera. También el colegio 
nos ha ayudado un montón y se 
ha hecho mucho más fácil llegar 
hasta esta altura. Ella sacó mejor 
rendimiento durante este primer 
semestre, y eso le permitió ganar 
el cupo para ir al Sudamericano. 
Como padres, estamos felices”, 
sentenció. 

 La calidad de la joven gimnas-
ta  le permitirá también repre-
sentar a la comuna de San Pedro 
de la Paz en la final na-
cional de gimnasia 
rítmica, que se de-
sarrollará el 28 de 
septiembre, en ciu-
dad aún por definir. 

La alumna del Colegio Concepción tiene sólo 13 años y es 
una de las mejores del seleccionado nacional.

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

Se ha dormido en la Paz del Se-
ñor nuestro querido y amado es-
poso, padre, suegro, abuelito, 
hermano, cuñado y tío, Sr. 
 

DAGOBERTO 
NIBALDO MORALES 

VERGARA 
 ( Q.E.P.D ) 

 
Su funeral será hoy, después de 
un oficio a las 13:00 Hrs en la 
Iglesia Evangélica Pentecostal 
(Los Castaños 7054, Lomas Co-
loradas), saliendo el cortejo al 
Cementerio de Coronel. 
 
La Familia 
 
San Pedro de la Paz, 12 de julio 
de 2017.

Porque Dios nos regaló su mara-
villosa presencia en nuestras vi-
das, hoy lloramos y lamentamos 
la partida de nuestra querida Ita 
Margarita, Sra. 
 

MARGARITA 
CONTRERAS RIOSECO 

( Q.E.P.D ) 
 
Su funeral será hoy, después de 
una misa a las 8:45 Hrs en la Pa-
rroquia San Francisco de Asis 
(Fernandez Vial S/N , Lzo.Are-
nas), saliendo el cortejo al Ce-
menterio General de Concep-
ción. 
Su hijo y Familia 
 
Concepción, 12 de julio de 2017.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl



Entretención&Servicios

16 Diario Concepción Miércoles 12 de julio de 2017

PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Dr. Simi 
• Maipú 616

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120

CHIGUAYANTE
Cruz Verde 
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO/HUALPÉN
Cruz Verde 
• Av. Colón 300

4/13 0/13
LOS ÁNGELES

4/16
SANTIAGO

1/14
CHILLÁN3/15

RANCAGUA

4/15
TALCA

2/10
ANGOL

2/11
TEMUCO

2/9
P. MONTT

10/12
JUEVES

9/11
VIERNES

9/12
SÁBADO

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

   Santoral: Filomena
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